



ロータリー：
変化をもたらす

2017~2018年度国際ロータリーテーマ

Rotary CHINO



茅野ロータリークラブ

創立1981. 1. 26

茅野ロータリークラブ活動指針

「ロータリーの奉仕の進化と深化を楽しもう」

2017 – 2018 会長 高見 恭司 幹事 勅使川原 一幸

Vol.12 1718 2017.10.11

高見会長挨拶

みなさん、こんにちは
今日は、カバナー補佐を招いてのカバナ
ー補佐訪問例会です。

丸山カバナー補佐ようこそ、お越しくだ
さいました。よろしくお願ひ申し上げます。

今日は、茅野ロータリークラブが寄付金を
実施している、「ロータリー財団」と「米山
奨学事業」がありますが、今日は「米山奨
学事業」について、お話をしようと思います。

この米山奨学事業とは勉学・研究のた
めに日本に在留している、外国人留学生
に対し、日本全国のロータリアンからの寄
付金を財源に奨学金を支給し、支援する事業です。本年度、当クラブには、諏訪東京
理科大学に留学している「王爽さん」が米山奨学生になりますが、中国から、日本の
米山奨学生になるのは、いくつもの試練があり、大変難しいことです。諏訪東京理科
大の奥原教授も言っていましたが、「王さんは近年まれに見る優秀な生徒」さんだと言つ
ていました。

この米山奨学事業が発足したのは、日本最初のロータリークラブの創立に貢献した
実業家、米山梅吉氏の功績を記念して「米山奨学事業」が発足しました。1952年に
東京ロータリー・クラブで始められこの事業は、やがて日本の全クラブの共同事業に発
展し、1967年、文部省（現在の文部科学省）に許可され、財団法人ロータリー・米山
記念奨学会となりました。

奉仕の人、米山梅吉氏は、幼少にして父と死別し、母の手一つで育てられました。
16歳の時、静岡県長泉町から上京し、20歳で米国へ渡り、8年間の留学生活を送り
ました。帰国後、文筆家を志して勝海舟に弟子入りしますが、友人の薦めで三井銀行
に入社し常務取締役となり、その後、三井信託株式会社を創立し、取締役社長に就任
しました。

米山梅吉氏の生涯は、「何事も人々からしてほしいと望むことは、人々にもその通り
せよ」また、「他人への思いやりと助け合い」の精神を身もって行いつつ、そのことにつ
いて、人には多くを語らず、人に知らせず、行う人でした。

また、世界の平和を願って、「今後、日本の生きる道は平和しかない。それをアジアに、
そして世界に理解してもらうためには、一人でも多くの留学生を迎える、平和を求める
日本人と出会い、信頼関係を築くこと。それこそが、日本のロータリーに最もふさわ
しい国際奉仕事業」だと、人々に熱く語り、この世を去りました。

来月、11月は「ロータリー財団」「米山奨学事業」月間です。会員ひとり、ひとりの
ご協力を節にお願いし、会長挨拶と致します。ご清聴ありがとうございました。

※別紙幹事報告書

留学支援金贈呈



ニコニコBOX

人数
22人
金額
58,000円

- ◎高見恭司会長 東海大学付属諏訪高等学校 柴渕先生、タイ スアンクラーブランシット高鶴石先生、アンジャーナさん、丸山ガバナー補佐をお迎えして
- ◎牛山武明会員 茅野市代表監査委員を長年勤めた功績で地方自治法施行70周年記念で監査事務功労者として野田総務大臣より先日表彰状をいただきました。
- ◎松木修治会員 結婚記念日の花ありがとうございました。47年持ちました。
- ◎五味徳雄会員 結婚記念日の花ありがとうございました。42年早い者です。
- ◎北原享会員 結婚して35年目が始まります。なんとか仲良く頑張ります。
- ◎藤森千憲会員 結婚記念日の花ありがとうございました。もう32年くらいになるのかな。
- ◎渡辺昌彦会員 父が亡くなつて明日で一年です。無事1年健康に過ごせました。
- ◎竹村一男会員 先日定正さんへ包丁を研ぎにお願いしました。嫁さん曰くトマトは包丁をのせるだけで切れる
とのことです。切れすぎて怖いと言っています。
- ◎真道弘雄会員 皆さん、定正さんへ包丁を研ぎに出し美味しいお料理を食べましょう。
- ◎真道弘雄会員 丸山ガバナー補佐をお迎えして

出席報告

会員数 57名
出席 45名
出席率 79%

交換短期留学生の挨拶

アンジャーナさん（タイ スアンクラーブランシット校）東海大学付属諏訪高
等学校 交換短期留学生の挨拶



17才です。家は食べるものにも困っており、
この奨学金をいただき日本に来ることができたこ
とは夢のようです。この10日間たくさん経験し
て帰りたいです。

鶴石達先生(スアンクラーブランシット校)の挨拶



バンコクの北にある中学高校一貫校で教鞭を
執っています。これからは毎年交換留学を継続し
ていきますのでご支援宜しくお願いします。

杵渕隆先生(東海大学付属諏訪高校)の挨拶



10月9日、タイの生徒9名と引率の鶴石先生の計
10名が本校に到着しホストファミリーに引き渡し、
翌日本校の生徒との交流会を行いました。ロータリ
ークラブよりの支援金ありがとうございました。

卓話

「映像装置TESのご紹介」

株式会社サンベックス
諏訪グループガバナー補佐
丸山 裕之 様



我が社は工作機械の輸出、アメリカからの電子機器の輸入、自社ブ
ランドの製品の普及に力を注いでいます。

私が会長を辞めてから、これから何をしようとを考えていたところ、3
年前名古屋大学の脳神経外科で使用しているカテーテル治療のため
の訓練装置である血管モデルを知ることから医療分野への進出を決意
しました。そこで身体への負担が大幅に軽減される低侵襲治療として
普及が進むカテーテル治療のための訓練・教育を側面から支援する映
像装置TES (Training & Education Support)を開発しました。

本日はこの装置についてご紹介します。

